

Rodolphe II (1). Ses parents lui donnèrent le nom de son aïeul maternel Burchard II, duc d'Alémanie.

Cet enfant royal fut élevé dans la célèbre abbaye de Tournus, où il prit l'habit monastique et vraisemblablement aussi les ordres sacrés, sous l'abbé Hérivée; il conserva toujours un souvenir favorable des années qu'il avait passées dans la familiarité de ces religieux, comme il le témoigne lui-même dans une donation qu'il fit à leur maison peu de temps après son avènement au siège de Lyon.

Burchard fut d'abord destiné à occuper le siège épiscopal de Lausanne; il en fut même évêque *titulaire*, pendant quelques mois, après la mort de l'évêque Bérold, décédé en 947 (2). Mais l'archevêché de Lyon étant venu à vaquer peu de temps après, par la mort de l'archevêque Gui (ou Wido, en 948), (3). Burchard, quoique à peine âgé de vingt-cinq ans (4), fut immédiatement promu à cette haute dignité, par la volonté sans doute du roi Conrad, son frère, mais aussi avec l'assentiment du clergé et du peuple de Lyon, qui vit dans l'élection de ce royal candidat une protection contre l'oppression toujours croissante des seigneurs laïques (5) et l'espoir d'être plus tôt soulagé des maux que Lyon avait soufferts de la récente irruption des Hungres ou Hongrois en 944.

Le jeune prélat occupait déjà le siège de Lyon au commencement de l'an 949 (6). Il justifia son élévation prématurée à cette haute dignité ecclésiastique, en usant du pouvoir que lui donnait sa naissance pour réaliser les vœux du clergé et du peuple qui avaient mis en lui toute leur espérance.

(1) Voyez *Annales Sancti Galli*, dans *Pertz. Mon. Germ.*, t. I, p. 78.

(2) *Chron. cartul. episcop. Lausann.* (Archives de Lausanne).

(3) *Gallia christiana*, t. IV, p. 71; Chifflet, *Histoire de Tournus*, p. 450.

(4) Brunon, évêque de Langres, fut sacré à l'âge de vingt-quatre ans. (Voyez *Gallia christiana*, t. IV, p. 548).

(5) Voyez les actes cités dans la *Revue du Lyonnais*, t. II, p. 373, n° 1 et 2.

(6) Charte de Burchard I, archevêque de Lyon, en faveur d'*Aymard*, abbé de Cluny, donnée en 949, feria I^a, mense february, regnante Conrado rege Juriensis. (Cartul. de Cluny, cotté A, p. 95, n° 31).

